

RAÚL E. LAGOMARSINO

Ituzaingó, marzo 17 de 1964.

Señor
 Don José Ferrater Mora
 22, rue D'Orléans
 Neuilly-sur-Seine (Seine)
 FRANCIA.

Estimado amigo:

Contesto su carta 14ª fechada en Barcelona el 5 del corriente. Supongo que a su regreso a Francia habrá encontrado mis cartas 11 y 12. Con la suya última recibí, por correo aparte, los artículos TOMAS DE AQUINO, WITTGENSTEIN y ZUBIRI; ayer fui a la Imprenta y los intercalé en los lugares correspondientes.

Como nota de lo que me dice con respecto a los cuadros cronológico y sinóptico.

Información bibliográfica complementaria. Como usted sugiere, yo le indicaré con la debida anticipación la oportunidad de enviarla, pues no nos conviene -ni a usted ni a mí- enviar y recibir una información susceptible de modificaciones.

Para seguir minuciosamente el orden de su carta le informo que introduciré las recitificaciones indicadas en su carta 13. Con las cifras que usted me comunica llené los espacios dejados en blanco en el Prólogo.

Bibliografía. Como ya le dije en una anterior, puede mandarme todo el material que tenga, a partir del artículo OPERACIONALISMO. Hasta mediados del mes que viene (no más tarde) tendrá usted tiempo de enviarme material a partir de la indicación de la S; desde ese momento, todo el material bibliográfico nuevo deberá ser destinado a la información bibliográfica complementaria.

Sigo con el orden de su carta.

A usted le llamé la atención que puntualizara la incorporación del documento G y se quedó con la duda respecto al documento H. Me referí especialmente al primero porque era sobre el cual usted había manifestado dudas de que pudiera ser incorporado. Pero también está inserto el documento H.

Los datos contenidos en su carta 10 también fueron volcados en pruebas. Lo mismo el artículo PHYSIS y TODOS los datos bibliográficos que contiene su carta 14. Hasta averiguar título original de la obra de Montgomery Watt, la incorporé en el artículo AL-BHAZALI con el título en castellano e indicación de trad. esp.

EN RESUMEN: todo el material enviado por usted en distintas fechas ha sido incorporado. No queda nada pendiente.

Corregí de acuerdo con sus indicaciones la materia de mis consultas de 13 y 24 de febrero.

Extensión del DF. Puedo hacer un cálculo aproximado: 2.100 páginas, lo que permitiría armar dos tomos de la extensión del único de la tercera edición. Hemos llegado con la compaginación hasta la página 1520; yo he corregido hasta allí y estoy esperando -entre mañana y pasado- hasta la página 1660. Todavía no podemos establecer fecha de terminación.

Una consulta: En la bibliografía de POSITIVISMO (original 4945) hay un agregado al final del cual se lee: "...Además, sobre el positivismo de Comte, véase

RAÚL E. LAGOMARSINO

sigue la

X bibliografía de Comte (Auguste). - Vocabulario positivista: Bourdet's Vocabulaire ... De ahí se va, según lo indicado en el original, a la continuación de un párrafo: "el positivismo particularmente en el sentido de Comte, véase la bibliografía de este filósofo y la serie de obras de E. Littré: La philosophie positive, 1845", etc. etc.

Ruégole me indique el título completo de la obra de Bourdet y la forma de salvar esa laguna. Provisionalmente he puesto, después de la obra de Simon, European Positivism in the Nineteenth Century, 1963: "Además, sobre el positivismo de Comte véase bibliografía de Comte (Auguste) y la serie de obras de E. Littré: La philosophie positive, 1845"....

Sin otra cosa por el momento, reciba el cordial saludo de su afmo,

Raúl Lagomarsino